

FRATERNIDAD INTERNACIONAL DEL CAMINO DE SANTIAGO (FICS)

A LOS PEREGRINOS Y GENTE DE BUENA VOLUNTAD EN TODO EL MUNDO. MANIFIESTO EN DEFENSA DEL CAMINO DE SANTIAGO, PROYECTO DE MACROCELULOSA EN LA COMARCA DE ULLOA, CAMINO FRANCÉS A SANTIAGO.

El Camino Francés a Santiago, declarado I Itinerario Cultural Europeo por el Consejo de Europa (1987) y Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO (1993) está a punto de sufrir un atentado que cambiaría para siempre su identidad, su entorno y su razón de ser. La empresa portuguesa Altri y su alter ego en Galicia, creada ad hoc en 2022 (Greenfiber S.L.), proyectan una industria macrocelulosa en el corazón del Camino Francés en Galicia, la comarca de la Ulloa, afectando a localidades tan vinculadas a la peregrinación jacobea como Palas de Rei y Melide e incluso Toques, en el Camino Primitivo (y también patrimonio mundial) Más de trescientas hectáreas con un monstruo contaminante destinado a la producción de celulosa situado a apenas kilómetros del Camino Francés. dos algo absolutamente incomprensible en pleno siglo XXI y que significaría una verdadera bomba atómica no solamente para la comarca, sino para una peregrinación milenaria que ha ayudado también al impulso económico, social y cultural de esas localidades.

Chimenea de setenta y cinco metros y edificios de más de cincuenta, dimensiones monstruosas en un mundo rural y paisajístico único, infinito tráfico pesado de camiones (con salidas y entradas anejas al



Camino), polución, daño a las cuencas visuales y paisaje y zona de impacto directo en un entorno de cinco kilómetros (señalado por el estudio de impacto ambiental de la propia empresa), afectación alta al Camino de Santiago también señalada en el citado estudio, un uso cotidiano del agua equivalente a toda la provincia de Lugo, contaminación también manifiesta de ríos... todo ello impensable en cualquier país civilizado. El Camino no es una burbuja con "franjas de protección de treinta metros", los conceptos modernos de paisaje y cuencas visuales señalados por el Consejo de Europa (Convenio Europeo del Paisaje, Florencia, ratificado por el Estado español el seis de noviembre de 2007) son absolutamente ignorados por esta barbarie.

El silencio (cuando no la absoluta complicidad) de la Administración Pública y de numerosas instituciones creadas precisamente para velar por el respeto y la integridad de un patrimonio único, legado por miles y miles de seres humanos a lo largo de la historia es atronador. Intereses espurios, completamente ajenos al espíritu y la razón de ser la peregrinación, y un absoluto desprecio al significado histórico, social, económico y cultural de un bien único y su patrimonio material e inmaterial vinculado, está causando la estupefacción general y la indignación entre personas civilizadas en todo el mundo, a las que les parece inconcebible este incalificable atentado a un bien universal.

El Camino, según indica la UNESCO "FORMA PARTE DE LOS BIENES INESTIMABLES NO SÓLO DE CADA NACIÓN SINO DE TODA LA HUMANIDAD". Se le reconoce "VALOR UNIVERSAL EXCEPCIONAL" y, por lo mismo: "EL ESTADO ESPAÑOL ASUME LA OBLIGACIÓN DE IDENTIFICAR, PROTEGER, CONSERVAR, REVALORIZAR Y TRANSMITIR A



LAS GENERACIONES FUTURAS". El Estado Español es responsable absoluto de su protección.

Por todo ello, desde la Fraternidad Internacional del Camino de Santiago (FICS) rechazamos, denunciamos y anunciamos que haremos frente a este proyecto con todas nuestras fuerzas, con todo nuestro convencimiento. Y tenemos el deber de comunicar a estos señores y a estas instituciones que apoyan esta iniciativa, que el Camino no es de su propiedad ni está en el mercado, que lo han conformado miles de almas ilusionadas rumbo a Compostela a lo largo de más de mil doscientos años y que lo hace suyo, con todos nosotros, el más humilde peregrino que lo transite.

POR TODO ELLO: solicitamos, precisamente a los peregrinos, asociaciones jacobeas e instituciones vinculadas al Camino de Santiago, su apoyo, firma y divulgación de este manifiesto.

ULTREIA E SUS EIA

El presidente, junta directiva y socios de la FRATERNIDAD INTERNACIONAL DEL CAMINO DE SANTIAGO (FICS)

En Santiago de Compostela a 15 de abril de 2024